

becamino e.V. – Jahresbericht 2014

Der gemeinnützige Verein becamino e.V. wurde im Jahr 2007 von mehreren deutschen Studenten gegründet, die ihren Zivildienst in Guatemala absolviert haben. becamino verfolgt im Wesentlichen das Ziel, sozial benachteiligten Jugendlichen den Zugang zur Bildung zu ermöglichen. Dazu fördert becamino lokalen Initiativen oder führt eigene Programme durch. Unsere Tätigkeiten sind auf die Region Alta Verapaz in Guatemala beschränkt. Die Aktivitäten des Vereins in Deutschland werden ausschließlich auf ehrenamtlicher Basis durchgeführt.

Seit der Gründung im Jahr 2007 hat becamino zwei lokale Initiativen in Cobán finanziell unterstützt. Bei der Initiative *Comunidad Esperanza* finanzierte becamino beispielsweise einen Teil des Schulbaus und für begrenzte Zeiträume einen Teil der Lehrergehälter. Bei der Initiative *Pastoral de la Niñez* wurden ebenfalls für mehrere Jahre ein Teil der Personalkosten übernommen. Zusätzlich gründete becamino ein Stipendienprogramm für sozial benachteiligte Jugendliche in der Oberstufe (9te bis 11te Klasse), damit sie einen berufsqualifizierenden Schulabschluss erreichen. Insgesamt haben 13 Jugendliche ein Stipendium erhalten. Das Stipendienprogramm wurde von 2007 bis 2013 von Ivonne Lobos, Carlota Stwolinsky und Andrea Lobos geleitet.

Das Jahr 2014: Neustart Stipendienprogramm

Im Jahr 2014 hat becamino das Stipendienprogramm neu gestartet, nachdem die letzten Stipendien aus dem vorherigen Jahr ausgelaufen sind. Die Leitung übernimmt seitdem Nurya Gonzalez. Nurya, Jahrgang 1971, ist Sozialarbeiterin mit Fokus auf kommunaler Entwicklung. In ihrem Berufsleben war sie über 10 Jahre als Dozentin für die Universität Mariano Gálvez tätig und arbeitet zudem für verschiedene nationale und internationale Entwicklungsorganisationen. Das Stipendienprogramm hat sie 2014 ehrenamtlich geleitet.

Im Jahr 2014 hat becamino an 10 SchülerInnen an der Fachoberschule Escuela de Comercio ein Stipendium vergeben, mit dem sie ein Fachabitur in Wirtschaft- und Rechnungswesen abschließen können. Für die anfallenden Kosten für Materialien, Transport, Schuluniform, etc. vergeben wir ein monatliches Stipendium über 300 Quetzales (ca. 30 Euro). Die Höhe des Stipendienprogramms basiert auf unseren bisherigen Erfahrungswerten mit Stipendiaten in der Oberstufe.

Für das Jahr 2015 haben wir die Anzahl der Stipendiaten an der Escuela de Comercio auf 20 verdoppelt. Zudem plant Nurya für das laufende Jahr regelmäßige Workshops durchzuführen und den Stipendiaten zusätzliche Kurse (z.B. Computerkurs) zu finanzieren. In Abhängigkeit von den regelmäßigen monatlichen Spenden werden wir Ende 2015 über den Umfang des weiteren Stipendienprogramms entscheiden.

Internetseite und Newsletter

Neben dem Stipendienprogramm haben wir unsere Internetseite neu aufgesetzt: www.becamino.de. In Zukunft werden dort aktuelle Infos zum Verein, dem Stipendienprogramm und zu unseren weiteren Aktivitäten zu finden sein. Weiterhin wollen wir auch einen „Newsletter“ etablieren, mit dem wir unsere Spender auf dem Laufenden halten wollen. Mit einer formlosen E-Mail an wirhelfen@becamino.de können Sie den Newsletter abonnieren.